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★　毎月末　市政報告会を開催しています。
　　電話・メール等でご予約いただき、ぜひご参加ください。　
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令和元年 10月　決算特別委員会 同左　　　議案質疑

議 会 風 景

平成 30 年度各会計決算について

平成 30 年度各会計決算及び関連議案、 合計 25 件を

要望 10 件を付して認定、 承認しました。 要望事項の一例

・ コンプライアンスの徹底およびハラスメント対策に努め、

　市政の健全化を図ること。

・ 各種スポーツの国際大会の更なる誘致に向けて、 体制強化を図るとともに、

　スポーツ施設の戦略的な更新及び整備に努めること。

・ 台風を始め大規模災害に起因する停電対策を講じるとともに、

　重度心身障がい児 ・ 者の家庭への災害時非常用電源確保に取り組むこと。

▶ 捨てられたガムが黒く残った

　　三宮駅周辺の道路

　

ぽ  いすてゼロの街を目指して！

教員の両親から生まれる。

神戸大学発達科学部を卒業。

中学から大学までは水泳部のキャプテン。（現在、神戸市水泳協会副会長）

灘区の松蔭中学と神戸海星中高等学校で１８年間教員を勤める（理科と化学を教える）。

地元少年野球部の元コーチ、地域こども水泳教室の現コーチ。

2015 年、2019 年神戸市会選挙連続当選、現在 2期目。

都市防災委員会所属。(2019 年 10 月現在）

議会活動のかたわら、駅頭活動と週末の地域周りを現在も欠かさず継続中。

教員経験を活かし不登校対策や教員の多忙化対策等、教育全般の環境改善に全力活動中。

▶ 王子公園駅周辺のゴミ

( ５日間 朝 30 分間で回収 ）

神戸市ぽい捨て及び路上喫煙の防止に関する条例

（歩きたばこ禁止条例） について

2008 年に施行した 「歩きたばこ禁止条例」 で、 路上喫煙の禁止地区

として違反者から１,０００円の過料を徴収している三宮 ・ 元町エリアにおいて、

昨年の調査では半径 10 メートル当たりの吸い殻が 08 年比で 94％減った。

過料を科すことにより抑止効果があることは明らかである。

まずは、 『路上喫煙禁止地区』 において、 火のついたタバコだけでなく

「ぽい捨て行為」 に対しても過料をとるべきと質疑。

また、 灘駅周辺のような 『ぽい捨て防止重点区域』 も将来的には

過料対象エリアとするよう要望。

【市長】 過料徴収が、 そのエリアにおけるぽい捨て防止や

　　路上喫煙率低下に寄与しているという認識をしている。

【副市長】 現在ぽい捨て行為に罰金を設定しているが、 手続きが煩雑で

　　実行性が低い。 他都市の事例 （全国で 10 都市がぽい捨て行為に

　　過料を設定するも６都市しか実績がない等） を参考にしながら検討したい。

市立科学技術高等学校における防災士養成

先の神戸新聞に、

『本市が 2008 年に施行した 「歩きたばこ禁止条例」 で、 路上喫煙の禁止地区として違反者から

千円の過料を徴収している三宮 ・ 元町エリア （同市中央区） では、 ぽい捨てされた吸い殻の本数

が 08 年に半径 10 メートル当たり 22.8 本あった吸い殻が、 10 年には半減しおおむね減少傾向が続き、

昨年の調査では 1.4 本と 08 年比で 94％減り、 路上喫煙率も 1.03％ （08 年） から 0.03％ （18 年） へ大幅に下がった。』 といった内容の記事が掲載。

三宮 ・ 元町地区に限っての過料違反件数は、 平成 21 年 3555 件 （9.9 件 / 日） から平成 29 年 896 件 （2.5 件 / 日） と、 近年は下げ止まりであるものの減少している。 質問するが、

数値が示すよう、 過料を科すことにより路上喫煙の抑止と同時に、 たばこのぽい捨て防止効果もあるのではと考えるが、 見解は？

 

（再質問）

[ 条例第８条 ]

市長は、 重点区域内において、 路上喫煙による市民等への身体及び財産への被害が特に発生するおそれがあると認める地区を路上喫煙禁止地区として指定することができる。 （やけどのおそれのある）

実際、 たばこだけではなく、 それ以外のゴミのぽい捨てはある。 重点区域を含めて市内全域で罰金 （２万円以下） を規定しているが、 刑事手続きが必要なため、 実効性が十分に担保されていないのではと考える。 他都市ではぽい捨て行為に対しても過料を徴収している事例もある。

今後、 三宮クロススクエアの整備による新たな歩行者空間の創出も予定されている、 本市においても、 巡回員の回っている少なくとも路上喫煙の禁止地区においては 「美化推進地域」 にも指定し、 秩序罰として機動的に運用できる過料に改めて、 ぽい捨ての更なる防止のため努めるべきと考えるが、 見解は？

若  者の政治参画を目指して！

８月からの約２か月間、 関西学院大学法学部の学生４名を

議員インターンシップ （活動体験） で受け入れました。

委員会の傍聴を通して、 神戸市における政策の勉強をしたり、

人のつながりを通して神戸市や各区の魅力を再発見するべく、

灘区だけでなく長田区や須磨区にも足を運び、

地域まわりや NPO 活動に積極的に参加しました。

灘中央市場の 『まちなか防災空地』 においては、 「能楽」 「書道」 「編み物」 と和のテイストを

コンセプトにしたイベントを市場の皆さんの協力の下、 学生が企画 ・ 運営しました。

若者の政治参画へのハードルを少しでも低くできるよう、 頑張って参ります！


